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Protokoll
Sitzung des Ortsrates Groß Düngen

Sitzungstermin: Donnerstag, 23.11.2023

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 19:45 Uhr

Raum, Ort: Bock's Gasthof, Hildesheimer Straße 11, 31162 Bad Salzdetfurth

Anwesende:

Frau Aloisia Bonnke  Ortsbürgermeister/in
Herr Mathias Henning  stv. Ortsbürgermeister/in
Herr Dr. Elmar Busche  Ortsratsmitglied
Herr Ralf Gentz  Ortsratsmitglied
Herr Jörg Werner  Protokollführung

Es fehlten:

Herr Torsten Hertner  Ortsratsmitglied fehlte entschuldigt

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

TOP 2 Einwohnerfragestunde

TOP 3 Genehmigung der Niederschrift vom 12.09.2023

TOP 4 Bericht über die Ausführung der gefassten Beschlüsse aus der vorgenannten Nie-
derschrift

TOP 5 Tempo 30 auf B243 vor der Schule und dem Kindergarten

TOP 6 Fahrbahnmarkierungen (Abstand halten/Radfahrer)

TOP 7 Straßenschäden Kreuzung B243/L492 - Beseitigung und Haftung

TOP 8 Zustand Bahnhofsallee Wildwuchs

TOP 9 Zuschussantrag Sportverein

TOP 10 Mitteilungen und Anfragen

TOP 10.1 Löschwasserhydrant Heinder Straße

TOP 10.2 Tempo30 in der Bergstraße
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Protokoll:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

Die Ortsbürgermeisterin eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Einberufung ordnungs-
gemäß erfolgt und der Ortsrat beschlussfähig ist. Die Tagesordnung wird in der vorstehen-
den Form einstimmig festgestellt.

2 Einwohnerfragestunde

Herr Claas weist darauf hin, dass auch dieses Jahr ein lebendiger Adventskalender organi-
siert werde. Für das Spendensparschwein werde noch ein geeigneter Spendenzweck ge-
sucht. Wichtig sei dabei, dass das Geld im Ort bleibe. Vorschläge für den Spendenzweck 
seien sehr willkommen.

Weiter führt Herr Claas aus, dass für den Aufbau des Weihnachtsmarktes noch helfende 
Hände gesucht würden.

Herr Köhler spricht die Umbausituation am Groß Düngener Bahnhof an. Seinen In-
formationen zu Folge wird die Bahn nicht vor 2027 den Bahnhof ausbauen. Er rege daher 
an, dass der Ortsrat sich dafür einsetzen solle, dass der Buslinienverkehr für Groß Düngen 
wieder gestärkt würde. Frau Bonnke weist in diesem Zusammenhang darauf hin, dass beim 
Landkreis die Haltung vertreten werde, dass dort, wo die Bahn, fahre kein Busverkehr statt-
finde.

3 Genehmigung der Niederschrift vom 12.09.2023

Es liegen keine Wortmeldungen vor.

Beschluss: Die genannte Niederschrift wird in Form und Fassung genehmigt.

Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig 

4 Bericht über die Ausführung der gefassten Beschlüsse aus der vorgenannten Nie-
derschrift

Hinsichtlich der Heinder Straße teilt Herr Werner mit, dass die Straßeneinläufe gereinigt 
werden sollen, in der Hoffnung, so das Klappern in den Griff zu bekommen. Gleichzeitig 
sollen noch die Kanalschächte auf der Straße geprüft werden.

In Bezug auf die Sitzung vom 22.06.2023 zum Thema Straßenbeleuchtung (2022/143/VV) 
teilt Herr Werner mit, dass die Avacon AG die Beleuchtung in der Hildesheimer Straße und 
Heinder Straße so eingestellt habe, dass sie nunmehr die ganze Nacht durchleuchte. Eine 
durchgehende nächtliche Beleuchtung, die nur im Bereich von Straßeneinmündungen erfol-
ge, sei aus technischen Gründen nicht umsetzbar.
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5 Tempo 30 auf B243 vor der Schule und dem Kindergarten

Frau Bonnke führt aus, dass der Antrag auf Tempo30 bei der Grundschule immer wieder 
zusammen mit dem Antrag aus Hotteln abgelehnt wurde. Sowohl Hotteln als auch Groß 
Düngen seien wohl Präzedenzfälle, da es sich um eine Landes- bzw. Bundesstraße handele. 
Nach der Ablehnung durch die Verwaltung des Landkreises habe sich der Kreistag mit gro-
ßer parteiübergreifender Mehrheit für eine Geschwindigkeitsbegrenzung ausgesprochen. 
Auf Anraten der Rechtsabteilung des Landkreises hat daraufhin der Landrat Beschwerde 
gegen diesen politischen Beschluss beim Ministerium eingelegt. 

Über das berechtigte Anliegen des Ortsrates im Bereich von Grundschule und Kindergarten 
Tempo 30 einzuführen, entscheidet somit nunmehr das Ministerium.

6 Fahrbahnmarkierungen (Abstand halten/Radfahrer)

Frau Bonnke informiert, dass Herr Koplin, Verkehrssicherheitsberater der Polizei, angeboten 
habe, auf der Heinder Straße Verkehrspiktogramme „Abstandhalten zu Radfahrern“ aufzu-
sprühen. Dies sei ohne Zustimmung der Verkehrskommission und auch der Straßenmeiste-
rei möglich. Es fallen lediglich 50,-- € für die verwendete Farbe an. Das geplante Pikto-
gramm soll nach dem Bahnübergang (Ortseingang Richtung Hildesheimer Straße) ange-
bracht werden.

Ihrer Beobachtung nach, gebe es einige „mutige“ Radfahrer, die diese stark befahrene Stra-
ße tatsächlich nutzen. Einen Radweg gebe es hier nicht. Und da die Heinder Straße zu 
schmal zum Überholen sei, ergebe sich durch die Radfahrer eine Entschleunigung.

7 Straßenschäden Kreuzung B243/L492 - Beseitigung und Haftung

Frau Bonnke berichtet, dass die Straße im Einmündungsbereich der Straße Löcher bis 15 
cm Tiefe aufweise. Kleine Fahrzeuge seien dadurch besonders gefährdet und können sogar 
aufsetzen. Nunmehr wurden durch die Straßenmeisterei die Löcher erstmal geflickt. Eine 
umfassende Reparatur, die eigentlich notwendig sei, könne vermutlich nur im Wege einer 
Sperrung erfolgen. Ein Schild, welches auf die Straßenschäden hingewiesen hat, sollte 
zweckmäßiger Weise etwas früher im Bereich der Sparkasse angebracht werden. Idealer-
weise mit einer Geschwindigkeitsreduzierung auf 30 km/h.

8 Zustand Bahnhofsallee Wildwuchs

Frau Bonnke weist nochmal darauf hin, dass der mangelhafte Grünschnitt entlang der Park-
buchten, Sache des Grundstückseigentümers sei. Mittlerweile sei es kaum möglich die 
Parkbuchten zu erkennen, da diese zugewuchert würden. Sie habe bereits Kontakt zur 
Stadt aufgenommen, damit diese den Eigentümer auffordert, tätig zu werden.

9 Zuschussantrag Sportverein

Frau Bonnke führt aus, dass mit dem Sportverein abgesprochen wurde, dass der Zuschuss 
erst im nächsten Jahr gewährt werde, wenn die Kosten der Maßnahme feststünden. Die 
Höhe des Zuschusses werde dann nach den tatsächlichen Kosten des Vereins festgelegt.
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10 Mitteilungen und Anfragen

 
 In Bezug auf die Jahrestermine teilt Frau Bonnke mit, dass ein Abstimmungstreffen 

der Vereine am 17.01.2024 um 19:00 Uhr geplant sei. Das Treffen findet in der Gast-
stätte Bock statt. Herr Henning wird die geplanten Termine während der Sitzung im 
Laptop aufnehmen und anschließend für verschiedene Kalenderformate zur Verfü-
gung stellen.

 Frau Bonnke teilt mit, dass folgende Haushaltswünsche keine Berücksichtigung im 
Haushalt der Stadt gefunden haben:
- ein zusätzliches Spielgerät auf dem Spielplatz am Sportplatz
- Bodenhülsen für Transparentwerbung auf dem Sportplatzparkplatz
- eine wassergebundene Decke für Fußweg vom Spielplatz „Kirschberg“ bis zum 

Reitplatz
- eine zusätzliche Bank am Bahnhofsplatz (wegen kaputter Hochbeete)
Frau Bonnke kündigt an, diese Maßnahmen beim nächsten Haushalt wiederum an-
zumelden.

10.1 Löschwasserhydrant Heinder Straße

Frau Bonnke teilt mit, dass der Löschwasserhydrant beim Parkplatz in der Heinde Straße 
weiterhin stark klappere.

10.2 Tempo30 in der Bergstraße

Frau Bonnke stellt fest, dass die zugesagten Tempo30-Schilder in der Bergstraße leider 
noch nicht gesetzt wurden.

Ortsbürgermeister/in Protokollführung


